

ABSTRAK

Hinka. 2016. “Aspek Religius Islam dalam Kumpulan Puisi *99 Untuk Tuhanku* Karya Emha Ainun Nadjib”. *Skripsi*. Padang: Program Studi Sastra Indonesia. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini adalah untuk: (1) mendeskripsikan aspek-aspek akidah yang terdapat pada kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib. (2) mendeskripsikan aspek-aspek syariah yang terdapat pada kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib. (3) mendeskripsikan aspek-aspek akhlak yang terdapat pada kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Langkah-langkah yang digunakan dalam mengumpulkan data penelitian ini adalah sebagai berikut: (1) aspek religius Islam yang meliputi, akidah, syariah, dan akhlak yang terdapat pada kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib. (2) Menganalisis pengkajian puisi dengan tujuan memahami unsur-unsur yang terkandung dalam objek penelitian. Teknik pengumpulan data dilakukan empat tahap, yaitu tahap pertama, membaca serta memahami keseluruhan isi puisi pada kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib; tahap kedua, melakukan studi pustaka untuk mendapatkan bahan kepustakaan yang dijadikan pedoman bagi peneliti; tahap ketiga, menandai setiap bagian puisi yang berhubungan dengan aspek religius Islam; tahap keempat, menginventarisasikan data sesuai dengan objek penelitian, berdasarkan format inventarisasi data.

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan terhadap kumpulan puisi *99 Untuk Tuhanku* karya Emha Ainun Nadjib, mengungkapkan adanya tiga aspek religius Islam, yaitu (1) aspek akidah yang membahas tentang akidah *Ilahiah*, contoh puisinya 0 dan 99; akidah *nubuwwah*, contoh puisinya 21 dan 98; akidah *ruhaniah*, contoh puisinya 36. (2) aspek syariah membahas tentang syariah *ibadah*, contoh puisinya 4, 77, 92; syariah *jinayat*, contoh puisinya 47 dan 18. (3) aspek akhlak membahas tentang akhlak kepada Allah Swt., contoh puisinya 70, 73, 75 dan 86; akhlak kepada manusia, contoh puisinya 89.